



Fondée en 1827



Mc Wm Beer Howard Library



# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

VOLUME 89

NOUVELLE-ORLEANS, LNE, MARDI, 13 AVRIL 1920.

NO. 124

## DERNIERES NOUVELLES LOCALES

Le Parc de Ville s'ouvrira au public le 2 ou 3 mai avec un splendide programme. On espère dépasser tous les records des années passées.

Les maisons à louer à la Nouvelle-Orléans sont excessivement rares et les loyers augmentent de plus en plus. Beaucoup de familles se logent maintenant dans des tentes, ce qui est assez facile à faire pendant l'été et ne coûte pas bien cher.

Le très révérend Père Albert Antoine a été nommé recteur de la Cathédrale St. Louis en remplacement du Père Emile Lecourtois.

L'Association du Commerce va lancer un projet pour établir un auditorium, à deux étages, pouvant accommoder 10,000 personnes, avec une salle spéciale pour concerts, des chambres pour comités, etc., dans une location centrale, en mémoire des héros de la dernière guerre. Les dimensions de l'édifice seront de 350 pieds de profondeur sur 500 pieds de largeur, et coûtera plusieurs millions de piastres. M. Wilson Williams est président du comité d'organisation, et sera assisté par MM. E. S. Butler, Frank D. Hayne, A. C. Carpenter, John Legier, Jr., et Frank Damborn.

Il y avait une foule immense, estimée à plus de 15,000 personnes, mercredi et jeudi derniers, aux Fair Grounds, pour assister à la fête donnée par plus de 5,000 enfants des écoles publiques, représentant des vues de la Nouvelle-Orléans depuis 200 ans. Le spectacle, commençant avec l'arrivée de Bienville, des nonnes Ursulines, des Académies, des esclaves, etc., représentait aussi la révolution de 1768, la bataille de la Nouvelle-Orléans, des scènes de la guerre civile, le Mardi Gras, et beaucoup d'autres vues très intéressantes. Il a été réalisé plus de \$15,000 pour le bénéfice des aveugles, les sourds et les enfants affligés de la ville M. Ben Hanley, de l'École Supérieure Warren Easton, était en charge de la fête.

D'après un rapport de Madame George Henegre, présidente du Cercle de Couture de l'Asile Saint Vincent de Paul, les enfants sont en bonne santé; mais ce dont l'asile a le plus besoin en ce moment est d'un ascenseur neuf et des fonds assurés pour le lait, en cas de nécessité. La somme totale contributive pour le lait est de \$2,505.31. Les officiers sont: Mme George Henegre, présidente; Mmes L. Sarpy, Wm. P. Burke, Charles Glapp, vice-présidents; Mme Walter Flower, trésorière; Mme Alonzo Woodville, secrétaire.

Une grande convention, qui amènera 4,000 personnes intéressées aux améliorations sociologiques, se réunira ici demain.

La différence entre un prophète et un profiteur est parfaitement tranchée. Lorsqu'un prophète a annoncé la fin du monde, il y a quelque temps, il se trompait certainement, mais lorsqu'un profiteur fait prévoir une hausse du sucre, des œufs, du beurre ou d'autres vêtements pour la semaine suivante, on peut être sûr qu'il ne parle pas sans savoir que sa prédiction se réalisera.

## Caillaux.

Et le procès Caillaux! On n'en entend plus parler. La presse américaine, tellement occupée à nous enseigner faussement sur ce qui se passe en France et Outre Rhin, ne considère pas que les débats de cette affaire peuvent nous intéresser. On alors est-ce par parti pris que l'on ne publie rien au sujet du procès en question? Le mot d'ordre a-t-il été reçu à cet effet? Tout le monde cependant aurait intérêt à savoir ce qui se passe devant la Haute Cour de Justice. Les journaux Français, qui ne nous parviennent que très irrégulièrement, et les rares quotidiens publiés en Français aux Etats-Unis, nous révèlent la marche de la "cause célèbre". Les dépositions qui ont été faites jusqu'à ce jour ne sont pas de nature à dissuader l'ancien premier ministre, accusé d'avoir conspiré avec l'ennemi pour qu'une paix défaitiste et indigne de la France soit signée, et cela au moment le plus critique des opérations militaires, alors que la France avait besoin de toute son énergie et de toute la confiance de ses enfants et de ses alliés. Le triste sire qui comparait devant le tribunal de ses pairs assiste de jour en jour à des dépositions plus accablantes les unes que les autres. Celle de Briand, faite ces jours derniers, est un flagrant démenti à tout ce qu'a maintenu Caillaux. Briand est précis, formel et catégorique. Non seulement Caillaux ne lui a jamais fait part de ses projets et de ses tentatives, mais comme l'ajoute le grand homme d'Etat Français en faisant allusion aux manœuvres de Caillaux à Rome: "Quand on est un ancien président du Conseil, qu'on voyage à l'étranger, il y a des propos qu'on ne tient pas." C'est clair et catégorique. Ces paroles, tombant des lèvres d'un homme qui avait assumé de lourdes charges pendant la guerre, ont dû étonner Caillaux comme d'un coup de foudre. Caillaux n'a rien répondu. Il est des moments, ou même les plus retors et les plus audacieux ne savent plus relever l'accusation juste et fondoyante. Caillaux s'est tu. Mais la France combattante et glorieuse et les amis de la France réclament à grands cris la condamnation d'un homme qui est l'être le plus vil que la France a produit depuis longtemps. La France le renie. Les Français et les descendants de Français de par le monde le renient aussi.

ANDRÉ LAFARGUE.

## LA TERRE DE FRANCE.

On parle trop souvent avec légèreté et injustice de l'esprit routinier du paysan français et de son ignorance. On dit qu'il ne sait pas employer le machinisme moderne qui opère des miracles dans les fermes. Ce sont là des exagérations et des erreurs. L'agriculteur français connaît fort bien son métier, mais il est prudent et n'accepte une méthode nouvelle qu'après en avoir éprouvé la valeur. Il emploie parfaitement les machines utiles, depuis la machine à battre jusqu'au tracteur mécanique, là où ces outils sont capables de lui épargner une dépense en augmentant son profit.

Aujourd'hui, en tenant compte de la hausse énorme des prix, les produits bruts ruraux dépassent 21 milliards de francs. Dans toutes les branches de la production rurale avant la guerre, les progrès s'affirmaient aussi bien à propos de notre bétail qu'en ce qui concernait nos produits végétaux.

Demain, les progrès déjà connus seront complétés par de nouveaux efforts. L'avenir a pour gage le passé.

Les Turcs continuent leurs abominations en Arménie. Ils viennent de détruire un orphelinat abritant 2,000 jeunes Arméniens dans le village de Harouniyi.

## Un Article de M. R. Poincaré

Il y réclame l'exécution rigoureuse du Traité de Versailles.

True translation filed with the Postmaster at New Orleans, La., on Tuesday, April 13, 1920, as required by Act of October 6, 1917.

Paris.—Dans un article qui a paru dans la "Revue des Deux-Mondes", M. Raymond Poincaré, ancien Président de la République Française, dit qu'il faut que la France garde intactes ses alliances. Il demande aux Alliés de n'affaiblir aucune des conditions du traité de Versailles à la réunion de la Conférence financière internationale qui doit se tenir bientôt. Il affirme que la restauration de la France est aussi nécessaire que la réhabilitation de l'Allemagne.

"Si les neutres, dans leur désir de sauvegarder leur crédit, cherchent à mettre en danger le paiement des indemnités dues par l'Allemagne sous prétexte que la situation critique sera continuée dans ce pays, dit-il, j'espère que les délégués français trouveront une aide amicale de la part de nos alliés pour s'opposer à de pareilles manœuvres. La reconstruction de la France est au moins aussi nécessaire à l'Europe que la restauration de l'Allemagne, la dévastation du nord et de l'est de la France, commise par les Allemands, est la cause principale de la détresse générale. Nous ne demandons pas l'aumône; nous réclameons simplement ce qui nous est dû, et nous avons le droit de dire que tout le monde est intéressé à notre entière et prompte restauration."

Après avoir donné un résumé des prétendus efforts boches pour éluder les conditions du traité de Versailles, M. Poincaré conclut: "Nous ne désirons appauvrir personne et nous serons très heureux de constater la reconstruction d'une Allemagne pacifique, libre et amie de l'ordre. Point n'est besoin cependant de faire appel à notre élanisme. Nous sommes humains et nous sommes justes, mais nous ne sommes pas assez riches pour faire des cadeaux à ceux qui nous ont volés. Nous espérons voir les nations vaincues se relever par leur travail et retrouver leur prospérité; mais aussi dignes de compassion qu'elles puissent être, il ne faut pas oublier que nous aussi pourrions un jour avoir le droit de vivre."

## MACHIAVELISME D'UN CHIEN.

L'ami de l'homme, c'est-à-dire le chien, est-il capable de devenir orgueilleux, tout comme son maître et, comme lui, susceptible de rechercher avec exagération les louanges? Le fait suivant pourrait le prouver.

Sur le bord d'une rivière, des enfants jouaient; l'un d'eux tomba à l'eau. Un superbe terre-neuve, appartenant à un riverain, se précipita, plongea et ramena l'enfant sain et sauf. Son maître, très étonné, carrossa, triandisa, le bon chien en ôde à profusion.

Deux jours après, le même fait se reproduisit et, de nouveau, le sauveur fut récompensé largement.

Mais... la berge était-elle donc maudite; tous les jours ce furent des noyades aussi! Suivies de repêchages par le bon chien. Intrigué, on le surveilla, et on vit ce fait plutôt stupéfiant, le terre-neuve se mêler au jeu des enfants, puis, saisissant et avec une audace de profond scélérat encore le bon moment, d'un coup de tête en faire tomber un à l'eau, plonger aussitôt et revenir, frétilant de la queue, quater compliments, carresses et triandises.

Le mauvais exemple donné par la triste humanité est-il donc si contagieux que nos bons touts eux-mêmes n'y échappent pas? C'est ce qu'on peut appeler un loup de chien.

## "PLAY BALL!"

They can do it the year around in the Philippines.



Here's indisputable evidence that the Filipino people have been Americanized: The great American game of baseball is the rage in the islands. This photograph shows a parade which preceded one of the big games in Manila. Baseball is played from one end of the archipelago to the other and, as in the other branches of athletic sports, some class players have been developed.

## La France Défend la Signature des Alliés

Nous sommes heureux d'annoncer à nos lecteurs qu'Henri Lefranc, dont les articles avertis, critiques et patriotiques ont été publiés dans l'Abeille, nous a promis son concours dans l'œuvre de relèvement de notre journal que nous poursuivons. Il traitera de la politique internationale et tout spécialement des événements en France.

Il est vraiment étonnant de voir une intervention aussi foncièrement honnête et aussi juste que celle de la France dans le bassin de la Ruhr provoquer de la surprise, pour ne pas dire de la défiance, même chez ceux qui ont signé avec elle le Traité de Versailles.

Que dit, en effet, le Traité de Versailles?

"Article 42.—Il est interdit à l'Allemagne de maintenir ou de construire des fortifications, soit sur la rive gauche du Rhin, soit sur la rive droite, à l'est d'une ligne tracée à 50 kilomètres à l'est de ce fleuve."

"Article 43.—Sont également interdits, dans la zone définie, à l'article 42, l'entretien ou le rassemblement de forces armées, soit à titre permanent, soit à titre temporaire, aussi bien que toute manœuvre militaire, de quelque nature qu'elle soit, et le maintien de toutes facilités matérielles de mobilisation."

"Article 44.—Au cas où l'Allemagne contreviendrait, de quelque manière que ce soit, aux dispositions des articles 42 et 43, elle serait considérée comme commettant un acte hostile vis-à-vis des puissances signataires du présent traité et comme cherchant à troubler la paix du monde."

Or, le bassin de la Ruhr est précisément situé dans la zone neutre interdite par le traité de Versailles aux armées allemandes. Il est vrai que l'Allemagne prétend que le bon ordre exigeait qu'elle envoyât ses troupes dans le bassin de la Ruhr. Et l'instance que le gouvernement Ebert a mise à demander à la France la permission d'envahir cette zone neutre prouve bien que l'Allemagne avait elle-même conscience de violer, en agissant ainsi, le traité de paix. D'autre part, on sait de façon certaine, que les ouvriers revêtus au bassin minier de la Ruhr étaient déjà réduits à toutes les exigences du gouvernement de Berlin. De plus, nous savons, par les dépêches, que ces mêmes ouvriers avaient envoyé à Cologne une délégation pour supplier les chefs militaires alliés de ne pas permettre l'envoi de troupes allemandes dans cette zone. Cependant, la France, par amour de la paix et de l'ordre, était prête à laisser entrer les troupes allemandes dans le bassin de la Ruhr, à con-

## Conférence de M. André Alix,

Conférencier Officiel de la Fédération de l'Alliance Française.

M. Bussière Rouen avait invité, pour mercredi dernier, 7 avril, les membres adhérents du groupe de l'Alliance Française, qui présidaient avec tant de distinction, à une conférence de M. André Alix, conférencier officiel de la Fédération de l'Alliance Française. La conférence, qui était fixée pour 8 heures du soir, dans la salle de la Public Library, avait pour sujet: "Défaits français, vrais et imaginaires." Un sujet que M. André Alix a su traiter avec infiniment de tact et avec un talent d'exposition dont il avait déjà donné la mesure dans de précédentes réunions, en diverses villes des Etats-Unis.

S'exprimant avec beaucoup d'aisance et dans le style d'une cause plus plutôt familière, M. Alix avait à peine débuté, qu'il sentait que l'auditoire était gagné à la fois au sujet de la conférence et à la manière dont il lui était présenté. Le conférencier ne ménagea pas ses critiques aux Français, mais en observant que notre pays est le plus souvent vu de son mauvais côté, qui fait du Français un Français de convention. La France a la pudeur de ses vertus; mais elle tire vanité de ses défauts. La fanfaronnade du vice, c'est, d'après M. Alix, le principal défaut des Français. Ils font volontiers de l'ironie; mais on dit ainsi certaines choses pour en faire comprendre d'autres. Le Français, pris à un point de vue général, a un autre défaut, c'est la pratique du dénigrement; et tous ces travers réunis font que la France est généralement mal comprise. Le Français se prête à ce qu'en dehors on fasse de lui un Français de contrebande. M. Alix a parsemé sa causerie de faits et d'anecdotes qui ont vivement égayé l'auditoire.

Il serait malaisé d'analyser, dans un court article de journal, les divers aperçus fort spirituellement donnés par l'ingénieur critique qu'est M. André Alix; mais il faut reconnaître qu'à côté des défauts du Français, il a su faire ressortir non moins rationnellement les belles qualités. Le Français a notamment l'esprit d'économie et celui du désintéressement. Sa tendance est de gagner peu, mais souvent. Sur ces derniers points de sa conférence et, somme toute, sur son étude du caractère français, il a fait ressortir, en matière de conclusion, et avec beaucoup de vérité, il faut l'ajouter, de bon sens réel qui est si bien le fond de notre caractère, bon sens aimable qui excite l'air pédantesque, la gravité affectée, qui se plaît même à les tourner en ridicule et favorise plutôt l'exercice opposé, celui du badinage. Le Français serait né moins spirituel s'il était né moins sociable. L'esprit est efféminé lui le fleur de la sociabilité; il en résume toutes les qualités et tous les défauts. Est-il besoin d'ajouter que M. Alix a été vivement, très vivement applaudi par l'assemblée, et que c'était venue l'entendre?

P. H. ERMONT.

Le Caire, Egypte. — M. Georges Clemenceau a tué un crocodile et il a dit: "On m'appelle le 'Tigre', en France. Je crois que c'est la première fois qu'un tigre tue un crocodile. Le crocodile avait la gueule ouverte quand je l'ai tué. J'ai toujours soutenu que les reptiles ainsi que les hommes devraient constamment avoir la bouche fermée."

Les tarifs des tramways, du métropolitain et des autobus ont été augmentés le 1er avril. Pour protester contre cette augmentation, les Parisiens ont décidé de marcher. Des jeunes filles ont parcouru à pied la distance de quatre milles pour se rendre dans les magasins où elles travaillent.

## DERNIERES NOUVELLES DE PARTOUT

True translation filed with the Postmaster at New Orleans, La., on Tuesday, April 13, 1920, as required by Act of October 6, 1917.

Le gouvernement français ayant axi fermement et promptement pour faire échouer les infâmes machinations boches dans la région de la Ruhr, les autorités militaires allemandes ont commencé à faire évacuer cette région. Les Français ont feroce autant, mais pas avant que les boches aient decampés.

Le gouvernement Français, réalisant le manque de bonne foi des allemands, prouvé par leurs actions dans maintes circonstances, telles que l'envoi des troupes allemandes dans une région neutre, la livraison du charbon, des armes et munitions de guerre, des sous-marins, etc., s'est décidé à agir fermement et a envoyé ses troupes dans la région de la Ruhr et occupé plusieurs grandes villes allemandes, sans consulter les alliés, qui ont protesté contre cette action.

Des troupes françaises, sous le commandement du général Degoutte, ont occupé les villes de Franckfort, Darmstadt et plusieurs autres villes allemandes sur le Rhin, pour faire face au grand nombre de soldats allemands arrivant continuellement dans la région de la Ruhr, en violation des termes de l'armistice.

Des émeutes ont eu lieu dans quelques-unes des villes allemandes occupées par les troupes françaises, où plusieurs personnes ont été tuées et blessées.

Le gouvernement allemand dit que l'occupation de certaines villes allemandes par les Français est un acte d'arrogance sans pareil.

Une grande armée bolcheviste menace la frontière polonaise.

La Chambre des Représentants à Washington a adopté par un vote de 242 contre 150, une résolution déclarant la guerre terminée entre les Etats-Unis et l'Allemagne.

Malgré que la grande guerre soit depuis assez longtemps terminée, la tranquillité est chose encore inconnue pour beaucoup de nations. La Russie et la Pologne sont engagées dans un duel meurtrier, les nationalistes turcs se préparent à la révolution, l'Irlande est sur un véritable volcan, la France montre les dents à l'Allemagne, le problème d'Orient et celui de l'Adriatique attendent encore leur solution, les diverses factions de la Germanie rebelle sont aux prises, les Alliés, sur plusieurs questions, ne s'entendent pas et vont jusqu'à lancer de petites pointes. Dans de telles conditions, la reconstruction mondiale prendra du temps à se faire.

## LES ALLEMANDES EN BELGIQUE.

Le journal l'Anversois a commenté la publication de la liste, avec noms, rue et numéros, des Allemands qui, en quelques semaines, sont revenus s'installer dans la métropole. "Il y en a plus de 6,000. La Gazette de Bruxelles ajoute que dans cette ville il en rentre tous les jours. Avant peu, écrit le journal libéral, l'Allemagne aura chez nous une division d'armée qu'il n'y aura plus qu'à mobiliser."

Un cheval a été transporté de Santa Barbara, Californie, à Los Angeles, par un aéroplane.